

8 Juillet

AEL-RUAIN (+ 792) moine

Le soir du 7 juillet 792 meurt Mael-Ruain, abbé du monastère irlandais de Tallaght.

L'impact exercé sur l'Église irlandaise par la réforme monastique dont il fut le principal représentant sera décisif au cours des siècles suivants. Mael-Ruain faisait partie de ce mouvement d'ascètes, né dans la seconde moitié du VIII è siècle, qui se faisaient appeler Celi dé (compagnons de Dieu) et se proposaient de restituer au monachisme irlandais la pureté évangélique des origines.

Après avoir fondé la communauté de Tallaght en 774, Mael-Ruain devint la figure de proue de ce mouvement pour toute l'Irlande ; il fit redécouvrir les éléments fondamentaux de la vie monastique : célibat, paternité spirituelle, prière, travail et étude ; de plus, à une époque où l'antique coutume celtique des peregrinationes (pèlerinages pour le Christ) était désormais privée de son sens, il s'emploierait avec insistance à enseigner à ses moines l'importance de la persévérence et de la stabilité dans la communauté où ils s'étaient engagés à vivre.

Il voudra les dix-huit dernières années de sa vie à l'accompagnement spirituel de ses très nombreux disciples et à la rédaction des règles et instructions inspirées du monachisme oriental.

Lecture

Si tu es un moine et si tu vis selon une discipline, abandonne toute forme de mal et adapte-toi aux ordonnances de l'Église sans te laisser aller, sans diminuer tes obligations. Qu'il n'y ait pas de négligence dans ta manière de vivre, ni de dissension, ni de haine pour l'un ou l'autre, mais uniquement la persévérence dans le bien. N'aie pas de propriété privée, ni de mauvaises habitudes ; ne pratique pas le murmure, n'insulte personne, ne sois pas jaloux. Ne sois pas querelleur et ne cherche pas à faire ta volonté. Ne désespère jamais, ne trompe pas le prochain, ne sois pas prolique en paroles, ne cherche pas la présence des hommes uniquement pour fuir ta solitude. Sois patient, sincère et gentil avec tout le monde, adressant des prières au Christ en toutes circonstances. Acceptons avec joie les tribulations et supportons-les avec patience ; soyons en esprit dans la compagnie des saints qui sont dans le ciel et pardonnons à tous ceux qui nous ont fait du tort, car telle est la volonté du roi des cieux : que nous aimions ceux qui nous haïssent et que nous leur rendions le bien pour le mal (Règle de Carthage).

Les Églises font mémoire...

Coptes et Éthiopiens (1 abib/hamlë) : Fébronie de Nisibe (+env. 304), martyre (Église copte)

Luthériens : Kilian (+689), évangélisateur et martyr

Maronites : Procope de Césarée (+303), martyr

Orthodoxes et gréco-catholiques : Procope de Césarée, mégalomartyr ; Epictète et Astion d'Almiride (IIIe s.), martyrs (Église roumaine)